

Avec I Toppi Pinnuti

A la conquête du monde souterrain

L'association « I Toppi Pinnuti » a tenu tout récemment son assemblée générale au gîte d'étape de Chisà, l'occasion de dresser le bilan de l'exercice écoulé, de définir les orientations pour l'avenir et d'élire un nouveau conseil d'administration.

L'an 2000 a été particulièrement riche en découvertes pour les membres de cette structure puisque dix nouvelles cavités sont venues compléter l'inventaire spéléologique de l'île et près de 400 m de galeries inconnues ont été explorées. Il faut noter que les spéléos ne se contentent pas de simples visites, ils réalisent systématiquement la topographie des cavités, complétée de commentaires ayant trait à la faune rencontrée et aux caractéristiques géologiques du terrain.

La terre n'a pas livré tous ses mystères et ils sont de plus en plus nombreux chaque année à se faufiler dans ses entrailles. Qu'est ce qui peut bien les attirer ?

« Outre l'aspect sportif, le goût de l'aventure et de l'inconnu. Il reste peu d'espaces encore vierges sur notre planète, explique le président Jean-Claude La Milza. Les océans ou les grandes forêts amazoniennes en recèlent encore certainement, mais les moyens à mettre en œuvre pour les explorer sont exorbitants. Or, il existe à nos pieds et à deux pas



Lors de l'assemblée générale autour du président Jean-Claude La Milza

(Photo D. R.)

de chez nous des espaces encore vierges de toute visite humaine. Pour y accéder, il faut découvrir les portes d'un autre monde, le 6e continent. C'est celui des grottes et des gouffres, celui du mystère et du dépaysement, celui où on peut atteindre ses limites physiques et morales. »

L'association a ainsi organisé quatre week-ends d'initiation encadrés par 3 initiateurs fédéraux qui ont permis de faire découvrir les techniques de spéléologie alpine et leur mise en application en gouffre. Par ailleurs, plusieurs de ses membres font partie du plan

spéleo-secours mis en place par le comité départemental de spéléo. I Toppi pinnuti, c'est aussi le canyoning, un sport à part entière qui peut désormais se pratiquer toute l'année : marche aquatique, descente en rappel, désescalade, nage, sauts et descentes en toboggans, un sport nature très complet.

« Cette année, de nombreux canyons ont été équipés ou rééquipés pour une meilleure sécurité de progression, précise le président, et 4 nouveaux moniteurs fédéraux sont venus renforcer l'encadrement du club. »

Le nouveau conseil d'administration se compose de la façon suivante : président, Jean-Claude La Milza, vice-présidents, Jean Noël Dubois (commission spéléo et secrétaire) et Alain Battini (commission canyon et trésorier adjoint), trésorier, Dominique Descalzo, secrétaire adjoint, Jean-Baptiste Lucciano, responsable matériel, Noël Ricoverti.

Renseignements, tél. : 04.95.32.68.16.

Accueil le jeudi de 18 h à 20 h au 1, place Vincetti.

Hélène ROMANI